

# « Ce sont les Français qui vont payer » : les associations mobilisées contre le parc éolien en mer

Samedi 28 juin, plusieurs associations, élus et pêcheurs, se sont rassemblés pour protester contre le parc éolien en mer

Dieppe - Le Tréport. Ils disent stop à l'éolien qu'ils jugent beaucoup trop présent dans la région.

**P**lusieurs associations, pêcheurs et élus se sont rassemblés près du port de Dieppe samedi 28 juin, pour protester contre le parc éolien en mer Dieppe - Le Tréport et au sujet de l'éolien en général.

Ils étaient près d'une cinquantaine à vouloir sensibiliser la population, trop peu concertée au sujet de l'éolien selon eux.

## La « meilleure zone de pêche » condamnée

Emmanuelle Devin est membre du collectif Pulse, Pour un littoral sans éolienne. Elle a tenu à venir s'exprimer, car avec le parc éolien en mer, elle indique que « ça va fortement endommager la côte, sur une zone de pêche d'environ 100 km<sup>2</sup>, soit l'équivalent de la taille de Paris ».

Dans son combat contre l'éolien, la militante veut faire comprendre à la population que l'éolien « n'est pas la solution

sur le plan énergétique, ni sur le plan écologique : c'est terrible pour la terre, pour la mer, pour les pêcheurs, la

criée, ça va tout endommager », poursuit-elle.

Selon Emmanuelle Devin, il faut « démythifier ce qu'est l'éolien, il est tout sauf ce qu'il prétend être ». Vincent Lamidel est pêcheur depuis 32 ans. L'arrivée de ce parc éolien en mer est « une catastrophe écologique et économique » pour lui.

Son activité ne se passe pas bien : il dénonce l'installation du parc « dans la meilleure zone de pêche. Nous avons proposé une autre zone, mais ils (NDLR, la société engagée dans le projet du parc éolien en mer) ont refusé ».

Le professionnel pointe également du doigt des indemnités qui n'ont jamais été versées aux pêcheurs, contrairement à ce qui avait été promis : « Nous avons été spoliés, nous n'avons pas été écoutés », enrage le pêcheur.

## Trop d'éoliennes en Seine-Maritime

Outre les critiques à l'égard du parc éolien en mer, des associations locales telles que Bac-



Près d'une cinquantaine de personnes se sont mobilisées pour s'indigner contre les multiples projets éoliens dans la région de Dieppe, samedi 28 juin.

queville Libre Horizon, Gruchet Libre Horizon et Avec Eawy ont aussi tenu à s'exprimer au sujet de l'éolien terrestre.

Pour la première, Mathilde Lefrançois, en charge de la communication, a expliqué que les éoliennes terrestres, « c'est le même combat que pour celles en mer, on nous asphyxie ».

Un autre bénévole, Stalin Frédéric, rappelle « qu'on est déjà pris en sandwich entre deux centrales. Nous n'avons pas besoin d'éoliennes et d'électricité ».

Et pour lui, l'implantation de nouvelles éoliennes va entraîner une hausse de la facture d'électricité : « Ce sont les Français

qui vont payer », se déssole-t-il.

La présidente de Gruchet Libre Horizon, Sabine Guenuez, pointe du doigt les éoliennes qui ne tournent pas systématiquement. Elle dénonce aussi les promesses de bail avec les cultivateurs, « qui se retrouvent souvent piégés et privés de leur terre, c'est une

honte ».

Enfin, Françoise et Serge Pastore, d'Avec Eawy, s'inquiètent de voir que les projets éoliens « ont toujours lieu dans les territoires ruraux les plus défavorisés ». Avant d'ajouter : « On a des éoliennes à l'arrêt, on en construit de nouvelles pour rien ».

## « Le début des manifestations »

Les deux députés du Rassemblement national, Patrice Martin et Robert Le Bourgeois, étaient présents lors de cette mobilisation. Le député de la 10<sup>e</sup> circonscription de Seine-Maritime reproche le manque de concertation de la population sur les projets d'installation, qu'il qualifie « d'anarchiques. Il y a un ras-le-bol de la population ».

Il rappelle que l'éolien coûte de l'argent aux contribuables et « que ce n'est pas rentable ». Pour lui, cette mobilisation du samedi 28 juin n'est que le début d'une série de futurs rassemblements.

Maxime Cartier